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Amt „Am Stettiner Haff“ 
Gemeinde Ahlbeck                                  21.09.2018 

 
P r o t o k o l l 

der öffentlichen Gemeindevertretersitzung vom 20.09.2018 
 

 
Tagungsort:       Multiples Haus 
 
Beginn:         19:00 Uhr 
Ende:          21:50 Uhr 
 
Anwesende: Herr Schnellhammer, Herr Frenz, Frau Zillmann, Herr Göths, Herr Greese, 

Herr Krohn, Herr Wittig 
 
Gäste: Herr H. Sewkow, Herr F. Sewkow und Frau M. Sewkow 
 Herr Ch. Schwind (FFw Ahlbeck) 
 
Amt: Frau Witt 

 
 
T a g e s o r d n u n g: 
 
öffentlicher Teil 
 
TOP  0: Begrüßung 
TOP  1: Einwohnerfragestunde 
TOP  2: Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
TOP  3: Feststellen der Beschlussfähigkeit 
TOP  4: Genehmigung der Tagesordnung 
TOP  5: Anfragen der Gemeindevertreter zum Protokoll über die Gemeindevertretersitzung am 
 12.06.2018 und Bestätigung des Protokolls    
TOP  6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der Gemeindevertretersitzung am 12.06.2018 

gefassten Beschlüsse  
TOP  7: Bericht zum Stand des Haushaltsvollzuges 2018 
TOP  8: Informationen der Ausschussvorsitzenden 
TOP  9: Informationen des Bürgermeisters 
 
nicht öffentlicher Teil 
 
TOP 10: Sonstiges 
TOP 11: Bau – und Grundstücksangelegenheiten 
 DS-Nr. 001/024/2017 – Antrag auf Wiedererrichtung des Wohngebäudes  
 DS-Nr. 001/025/2017 – Antrag auf Neubau eines Wohnhauses in Blockbohlenbauweise 
 DS-Nr. 001/026/2017 – Verkauf des gemeindeeigenen Flurstücks 117/3, Flur 2, Gemarkung Seegrund 
TOP 12: Personalangelegenheiten 
TOP 13:  Anfragen der Gemeindevertreter 
 
 
 

Öffentlicher Teil 
 
TOP 0:      Begrüßung 
 
Herr Schnellhammer begrüßt die anwesenden Gäste und die Gemeindevertreter 
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TOP 1:     Einwohnerfragestunde 
 
Herr Schwind merkt an, dass die Hofbeleuchtung und die Innenbeleuchtung im Flur defekt ist. Er 
macht den Vorschlag die Hofbeleuchtung mit einem Bewegungsmelder zu koppeln. So ist der Hof 
beleuchtet, wenn jemand dort lang geht und die Beleuchtung brennt nicht die ganze Nacht. 
Herr Holger Sewkow möchte mehrere Anträge stellen. 
-  aufgrund des doch erhöhen Verkehrsaufkommen beantragt er einen Radweg zwischen Eggesin  
   und Ahlbeck 
-  für den Bereich des Kindergartens, beantragt er die Senkung der Geschwindigkeit auf 30 km/h, 
   da teilweise die Eltern Angst haben, ihre Kinder auf der Straßenseite aussteigen zu lassen.  
    Herr Schnellhammer, antwortet, dass dies bereits in der letzten Sitzung besprochen wurde und  
    dass es bereits in Arbeit ist. 
-   weiterhin möchte er gerne, dass die Beschränkung der 30 km/h-Zone an der Schule zeitlich  
    beschränkt wird, da er der Meinung ist, dass die Polizei dies am Sonntagmorgen gerne als   
    Geldeinnahmequelle nutzen würde.  
     Hierzu erklärt Herr Schnellhammer, dass sich die Gemeindevertreter dafür ausgesprochen  
    haben,   
     dass die 30 km/h-Zone weiterhin so aufrecht erhalten werden soll. 
-   dann bemängelt Herr Sewkow, dass teilweise Bäume und Sträucher auf den Gehweg ragen und  
    man sich teilweise bücken bzw. ausweichen muss. Herr Schnellammer erläutert, dass dies   
    ordnungsrechtlich geklärt wird und diese Eigentümer angeschrieben worden sind. 
-   Herr Sewkow hat festgestellt, dass teilweise die Rinnsteine von der Gemeinde gesäubert werden. 
    Werden die Kosten von den Eigentümern getragen? 
     Herr Schnellhammer erklärt, dass dies nur im Ausnahmefall gemacht wird und dann den  
     jeweiligen Eigentümern in Rechnung gestellt wird. 
-  Zuletzt möchte sich Herr Sewkow für die Fertigstellung des 2. Sandkasten bei der Gemeinde und  
   den Gemeindearbeitern bedanken.  
 
Frau M. Sewkow und Herr F. Sewkow stellen den Antrag, die Pappeln in unmittelbarer Nähe zu 
ihrem neuen Haus fällen zu lassen, da zu befürchten ist, dass bei Sturm Äste oder der ganze Baum 
umfällt. Die Pappeln sind schon in einem schlechten Zustand. Herr Schnellhammer wird sich darum 
kümmern. 
 
Fam. Sewkow und Herr H. Sewkow verlassen die Sitzung.  
 
TOP 2:     Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
 
Allen Gemeindevertretern ist die Einladung zur heutigen Sitzung ordnungs- und fristgemäß zu-
gegangen. 
 
TOP 3:     Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Die Gemeindevertretung ist mit 7 anwesenden Gemeindevertreter beschlussfähig. 
 
TOP 4:     Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 5:    Anfragen der Gemeindevertreter zum Protokoll über die Gemeindevertretersitzung  
                 am 12.06.2018 und Bestätigung des Protokolls 
 
Es werden keine Anfragen zum Protokoll gestellt. 
Das Protokoll vom 12.06.2018 wird einstimmig bestätigt. 
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TOP 6:     Bekanntgabe der in nichtöffentlichen Teil der Gemeindevertretersitzung am 
12.06.2018 gefassten Beschlüsse 
 
Herr Schnellhammer gibt die auf der Gemeindevertretersitzung vom 12.06.2018 im nicht öffentlichen 
Teil gefassten Beschlüsse bekannt. 
 
TOP 7: Bericht zum Stand des Haushaltsvollzuges 2018 
 
Herr Schnellhammer erläutert kurz den Bericht zum Stand des Haushaltsvollzuges. Hierzu gibt es 
seitens der Gemeindevertreter keine Fragen. 
 
TOP 8: Information der Ausschussvorsitzenden 
 
Herr Schnellhammer erläutert, dass demnächst sowohl für den SAS als auch für den FAS im 
Termine im Oktober festgelegt werden müssen. 
Im FAS geht’s um die Haushaltsplanung 2019/2020 und im SAS soll die Planung der Senioren-
weihnachtsfeier/Adventsmarkt am 07.12.2018 Thema sein. 
 
TOP 9: Informationen des Bürgermeisters 
 
Herr Schnellhammer informiert: 
- Sachstand Naegelberg: Hier hat er in der letzten Woche mit Herrn Hasselmann gesprochen. Eine 
endgültige Entscheidung seitens des Bauamtes liegt jedoch noch nicht vor.  
- Vodafone – Grundstück für die Errichtung Sendemast: Vodafon hat sich zurückgemeldet, 
möglicherweise kommt der Schornstein des Heizhauses in Betracht. Eventuelle Beeinträchtigungen 
durch Abstrahlung werden nicht befürchtet. 
- für den Feuerwehrbedarfsplan sind noch Zuarbeiten notwendig, hier soll ein Termin mit der 
Feuerwehr gemacht werden. 
- die Feuerwehr hat mit der Feuerwehr der Partnergemeinde Borstel-Hohenraden und der 
Feuerwehr Neuwarp eine Übung durchgeführt. Es wurde ein Kooperationsvertrag mit Neuwarp 
abgeschlossen. Hierbei geht es darum, weiterhin zusammenzuarbeiten und gemeinsame Übungen 
durchzuführen. 
- am 25.09. wird es eine Zusammenkunft der Bürgermeister von Hintersee, Ahlbeck und Luckow 
geben. Hier soll es um eine mögliche Zusammenarbeit der Gemeinde bezüglich des Bauhofes 
gehen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schnellhammer                                Witt 
Bürgermeister                                              Protokollantin 

 


